EDITOR: TIP. SAN JOSÉ Administración: Avenida 6ª O. Nº 6 Apartado Nº 111 No se devuelven originales

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

© 0.10

Teléfono Nº 438

Administrador:

AntonioHernández P

suscripción

mensual @ 1.50

Número suelto

República de Costa Rica

Año II

San José, Sábado 6 de marzo de 1920

Una encuesta necesaria

El País, El Nuevo Régimen, El Correo de la Costa a estas dos preguntas: v El Heraldo.

Muy señores nuestros y colegas:

Con el objeto de procurar el mejor entendimiento en algunas materias de que hayamos de tratar, rogamos a ustedes fijar, en el menor número de palabras posible, la definición de la libertad y de la liber-

Señores Directores de La tad de la palabra y de la Prensa, El Hombie Libre, prensa, como cada uno de El Diario de Costa Rica, ustedes la concibe. En otros términos, responder

I.—¿En qué consiste la libertad?

II.—¿En qué consiste la libertad de la palabra y de la prensa?

Si ustedes se dignaran contestar a esas preguntas, les quedaría muy agradecida

> LA DIRECCION DE "LA VERDAD"

Don José Sarkis abrirá de

nuevo su tienda

al público, la nueva tienda del acaudalado comerciante de esta plaza don José Sarkis, la cual ha instalado en el local de su propiedad en el lado sur del Mercado de esta capital. Hace poco más de un año, como se recordará, que casitodos los establecimientos comerciales de esta manzana fueron destruidos por un incendio, y ya se ha reconstruido para instalar nuevos establecimientos de comercio. El señor Sarkis, propietario de la tienda "La Gran Señora" no ha omitido

Acontecimiento

casual

nek" del Hospital de San Juan

de Dios, haciendo blanco en el

paciente Guillermo Echeverría

que se encontraba en su'cama.

llevaba fuerza y no ocasionó

ningún daño serio al enfermo

El proyectil fué recogido por

el velador y entregado en la

mañana a los superiores dán-

Llamamos la atención a

quien corresponda sobre este

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica donde

Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clien-

doles cuenta de lo ocurrido.

fatales consecuencias.

Dichosamente ya la bala no

Hoy debe de quedar abierta | nueva tienda con los mejores artículos directamente importados de Europa y Estados Unidos. Ayer estuvimos a visitar el comercio que se abrirá hoy al público y no hemos podido menos que sentir satisfac ción al ver las muchas nove dades que tendrá para el pú' blico en sederías, driles, man' tas, lienzos etc. etc.

esfuerzo ninguno en instalar su | Una visita puede convencerlos.

A causa de la influencia

Se ordenó por el Consejo Su perior de Salubridad el cierre de teatros y escuelas hasta se-A algún centinela de la Terce gunda orden. La medida tien ra Sección de Policía, se le esde a evitar las aglomeraciones capó un tiro de, Mauser, antede personas para evitar la po' noche entre 10 y 11. El proyecsibilidad del contagio. El turno de la Dolorosa por til pasó la calle y perforó una de las paredes del salón "Cal-

la misma razón ha sido aplaza. do, como puede verse en el aviso que aparece en otro lugar del diario.

Dr. RafaelCruz UDCINOENTISTA Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

Desde hace varios días se encuentra enfermo en Tres Ríos, suceso que puede repetirse con l donde se halla de temporada con su sefiora esposa, el estimable joven don Guillermo González Herrán. Dichosamente la enfermedad que le aqueja no es de cuidado. Sinceramente formulamos nuestros votos porque cuanto antes restablesca el estimable paciente.

VINOS CHILENOS!!

TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD JAMONES, SALCHICHON SALAMI

CIRUELAS,

CHORIZO EXTREMEÑO QUESO

PASAS,

CORINTAS Y SULTANAS

PATAGRAS

FRUTAS EVAPORADAS

N UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR

La numerosa clientela del se nor Sarkis, puede estar segura de que encontrará en este esta. blecimientoal as mejores merca. derías que han llegado al País.

Nuevas matanzas de griegos y armenios Los sindicalistas presos en Francia serán libertados

Limitación de las fuerzas armadas en Turquía

París, 4.—A propósito del tratado de paz con Turquía, "Le Journal" cree saber que el ejército turco será limitado a las únicas fuerzas necesarias para el mantenimiento del orden v que estas tuerzas tendrán sus cuarteles obligatorios en Asia Menor.

Suiza y la Liga de Naciones

Berna, 4:-El Consejo Nacional adoptó, por 115 votos contra 55, el decreto | ce muy importante.

federal de la Liga de Nata la cláusula de la parti-Liga de Naciones.

en Turquía

París, 4.—La Legación de Grecia comunica un telegrama anunciando que han ocurrido matanzas contra griegos y armenios en la región de Rodostg. Faltan detalles, pero el número de víctimas pare-

ciones, decreto que descarcipación americana en la

Siguen las matanzas

de Dedeagatch salió precipitadamente para Enos, centro de los partidarios de Mustafá-kemal, quien procura aterrorizar el país.

Huelga en Italia

Roma, 4.—Varios centenares de huelguistas intentaron tomar por asalto el local de la Bolsa del Trabajo. Fueron dispersados por la policía.

> Terminaron las huelgas en Francia

París, 4.—Los trabajadores de ferrocarril parecen reanudar progresivamente sus trabajos. Aver, el tráfico había vuelto a su intensidad normal, pero es probable que hoy se reanudarán los trabajos generales.

La cuestión del arresto de los militares, efectuado antier, provocó aver diligencias de la Federación ante el Poder Ejecutivo, la protesta de la Unión de Sindicatos y la interven- actualmente en estudio.

El Gobernador francés ción de los abogados defensores de los sindicalistas arrestados.

> Los periódicos consideran que en lo futuro estará descartado el peligro de un nuevo conflicto con motivo de esta cuestión.

> Según "Le Matin", la liberación provisional de los sindicalistas arrestados, tendrá efecto prontamente.

París, 4.—Según informes del Ministro de Trabajo, la reanudación del trabajo en los ferrocarriles es completa en la región parisiense.

Se señalan en la provincia algunas abstenciones, debidas principalmente al atraso de las órdenes impartidas por la Federación para que se reanudaran los trabaios.

El Ministro de Trabajo recibió, en la mañana, una delegación de la Federación de los ferrocarriles, y conversó" sobre distintas cuestiones profesionales

Acatando lo dispuesto por el Censej Superior de Salubridad, sobre cierre de planteles de enseñanza, con el fin de evitar la propagación de la influenza, se ve la Dirección de este establecimiento en la obligación de hacer efectiva aquella medida, hasta nuevo aviso. Para tranquilidad de los padres se advierte que el estado de salud de los alumnos, desde que se abrió el Colegió, ha sido excelerte.

Socialismo y cristianismo

Donde posee la religión ca | mayoría católica, el número de la población total, la proporla Alsacia Lorena; donde los católicos constituyen minoría, ciento. Por el contrario, donde los protestantes están en gran mayoría, los socialistas alcanzan al 59 por ciento. En los países, pues, de absoluta gard.

tólica gran número de ficles, la los socialistas desciende al 2 proporción de los socialistas es | por ciento, y no pasará del 8 o pequeña; donde la población del 9. De la publicación misma católica excede de la mitad de de los socialistas alemanes resulta que la religión católica ción de los socialistas oscila en es la única fuerza de resistencia tre el 14, 9 por ciento, como en a la penetración y al desarrollo de las ideas subversivas, fuerza que sería enteramente los socialistas pasan del 24 por | invencible si la religión fuese más practicada por el pueblo y menos combatida por los Go-

Revista Socialista de Sturtt-

La Prensa y la Diplomacia del Dr. Suárez

Disentimos por completo de l la manera de juzgar nuestro colega La Prensa, la actuación del Sr. Presidente de Colombia Dr. Suárez en sus relaciones diplomáticas con el Presidente de Venezuela Gral. Gómez.

podría apartarse de las reglas de la cortesía diplomática pa ra crear de motu proprio una perjudicial tirantez con el Gobierno de un país limítrofe.

Sor Cecilia

del Salvador, Sor Cecilia, es una Hermana de la Caridad que presta sus importantes ser' vicios en un centro de beneficen. cia de aquel país.

Al volver a San Salvador, comunica La Palabra, estuvieron a recibirla en la estación, su hermano el Sr. Presidente Meléndez, el doctor Alfonso Quifiones Molina; el señor Ministro de Relaciones Exteriores, doctor Paredes y muchas otras estimables personas.

De ningún Gobierno de la tierra ha recibido Colombia mayores agravios que del de los yankis y sin embargo ¿qué se diría si el Prte. de esa nación sudamericana no recibiese con cordialidad en los días de recep. El Sr. Presidente Suárez mal ción o desairase en oportunidad alguna al representante de los Estados Unidos?

Extrañeza nos causa que se pretenda exhibir la carta del Dr. Suárez al representante de Venezuela como un testimonio de identificación personal con el tirano de Venezuela-

En dicha carta, aun los tér-La hermana del Presidente minos subrayados, son justos dentro de las formas de la diplomacia.

> No debe echarse en olvido, pues, lo que es la diplomacia y lo que sus reglas imponen para el buen gobierno de un Estado.

OSTEOPATA

eu Todo que desee el servicio de esta nueva liencia puede obtenerlo en mi casa de habitacións 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de

> ALEJANDRO VARGAS ARAYA, Osteópata graduado en Chicago.

Acusación contra el Sr. Director de "El Hombre Libre"

Con pena supimos que el se', d n M reo Fidel Suárez. nor don José Fabio Garnier, A última hora surimos que envuelto en una acus ción ju' dicial motivada por hab r re producido en ese diario a ins. que contenía conceptos injus | bunale .. tos y denigrantes para la meri. Presidente de Colombia doctor | se refiere.

Director de nuestro colega "El se h bia declarado improce" Hombre Libre" se encontraba dente la acusación, que era establecida por el señor Ministro Col mbiano. De manera, pues, que f l'zmente para él, se ha tancias del Presidente de una visto ex nto ese joven periodis. entidad política, un artículo ta de comparecer ante los tri'

Nas alegramos por lo que al tísima person lidad del señor señor Garcier personalmente

Un obseguio de don Rómulo Artavia

El acaudalado comerciante de esta plaza don Rómulo Artavia, ha obsequiado al Hospi cio de Huérfanos de esta capital con dos quintales de sal, con el propósito de ayudar en algo a los fuertes gastos que tiene este establecimiento de Caridad. Qjalá muchas personas imitaran la conducta del señor Artavia favoreciendo a esta casa de beneficiencia, que continuamente necesita el auxilio de las gentes de buen corazón.

A los padres de familia

Llamamos su atención sobre las ventajas de colocar sus niños en el Colegio Montero. Ahí reciben instrucción de acuerdo con los programas oficiales y además aprenden Inglés. Al terminar el V grado tendrán su certificado con valor legal y la gran ventaja del Inglés.

La boda Bazo-Castro

Esta noche a las 8 y media en la residencia de don Juan Antonio Castro y su señora es' posa doña Ester Herrera de Castro, tendrá lugar con carácter familiar la ceremonia matrimonial que ha de unir con los lazos del matrimonio al joven don Ernesto Bazo con la estimable señorita Elvira Castro Herrera.

El Presbítero don Alejandro Porras, Cura de La Merced, impartira la bendición a los nuevos esposos que serán apadrinados por don Juan Anto. nio Castro y doña Ester He' rrera de Castro, don Juan Ze. ledón y señorita Amira Castro, don Ramón Guilarte y doña Anita de Guilarte, don Rober to Madrigal y señorita Gracie la Coto, don Alfredo Castro Herrera y señorita Carmen Ba zo, don Antonio Bazo y seño nita María Castro, don Fer nando Carrillo y doña Celia de

Por la felicidad de los nuevos esposos formulamos nuestros votos muy sinceros.

La riqueza fuenté de todos los males

(Del corresponsal de la "U- | canismo gubernamental. nited Press" en Rusia, Mr. Frank J. Taylor).

Moscú, mayo de 1919.

El sistema monetario bolshe viki representa probablemente el sistema financiero más extraordinario de la historia: por el momento todo se reduce a una desenfrenada carrera entre el taller de impresión de los bi lletes de banço y el precio de la vida, siempre en aumento; lo que viene a causar también la siempre mayor depreciación del

Los bolshevikis han iniciado un sorprendente experimento financiero obedeciendo a las siguientes ideas: para ellos el dinero representa el origen de todo lo malo, ya que representa la riqueza, pues de acuerdo con el credo bolsheviki, la riqueza es perniciosa, porque permite el luio de los privilegios.

Así es como los bolshevikis han resuelto suprimir definitivamente el dinero.

Pero hasta los mismos bolshevikis deben tolerar el dinero, si los pueblos tienen una cantidad del mismo, y se niegan a consentir en su abolición. Ade mas, ha sido solamente gastando dinero, y mucho dinero, que los bolshevikis han logrado obte er el apoyo necesario y han podido construír su me- pesar de la sencillez de este

to en plaza.

la tienda «LA LUZ».

Entonces, algunos bolshevikis tuvieron una idea feliz La indicación que fué adoptada inmediatamente, fue la de seguir imprimiendo papel mone da y de imprimirlo en tan enor mes cantidades, que el Gobierno no se hallaría jamás sin

Desde que el Gobierno b' lehe viki había confiscado todo y, por consiguiente, era dueño de todo en Rusia, podía imprimir billetes de Banco sin tener que pensar en los contravalores necesarios para hacer frente a la circulación; de ahí que los nuevos billetes no llevan número de serie y que nadie sepa cuántos millones de rublos existen.

Por cierto, el valor del rublo papel disminuye cada dia, pero este mismo hecho viene a ser una aplicación de la idea primi. tiva bolsheviki, pues llegará un día en que el rublo no valdrá nada, y entonces nadie necesitará rublos.

Los bolshevikis argumentan que entonces el dinero habrá desaparecido automáticamen-

La cuestión se reduce, pues, a imprimir siempre más billetes; hasta llegar a la abolición del

Sin embargo, el dinero no de saparece tan rápi lamente, a

Sassoy Pirie

TOBIAS A. VARGAS C.

de hortaliza frescas

y garantizadas,

se venden en

ELADIO PRADO,

Mayordomo

Ingenio La Mansión

Carlos G. B aga

Aviso a mi numerosa clientela

Marzo próximo frente a donde actualmente se eccuentra.

a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos.

LA INDIA

Mes del Señor San José en la R

Empieza el MIERCOLES 18 de Febrero, sujeto al siguiente programa:

Las pláticas estarán a cargo del M. I. Canonigo Dr. don Ra-

Suplicamos a las personas que deseen ser MANTENEDORAS, se

LIMOSNAS. — Quedan autorizadas para recoger limosnas: doña

Canuta v. de Cuevara y las señoritas Rosa y Clemencia Echeve resa y Amelia Esquivel. Pueden entregarse también al Mayordomo,

en su oficina: Tienda de Narciso Esquivel Hijos.

Santa Iglesia Catedral

6 a. m. Misa rezada de Comunión, con acompañamiento de órgano.

6.30 p m. Rosario y Plática.

sirven dirigirse al MAYORDOMO.

fael Otón Castro.

Tomás Fernánez & Hno.

20 por ciento más barato que en otras partes.

La tienda LA LUZ se trasladará el 14 del mes de

Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un

Antes de comprar en otra parte consulte los precios en

Depósito Puntarenas y en San José

Azúcar de primera de buena calidad y más bara-

plan. Se presentan a cada paso | para la situación financiera. dificultades inesperadas.

En primer lugar, los precios de todas las cosas suben a me dida que la moneda pierde su valor; para hacer frente a esta carestía de la vida, los salarios y los sueldos son aumentados eada mes; pero aun con este rápido au mento de los sueldos es dificil para el obrero adquirir su alimentación necesaria, sobre todo si tiene familia. En la mayor parte de las familias, todos los miembros contribuyen al sostenimiento con su trabajo personal.

Para que el problema sea todavía más complicado, el cam' pesino se resiste a vender sus productos contra el papel moneda bolsheviki. El campesino juega en Rusia el papel del Hombre de Missouri"; ve con desconfianza esos nuevos billetes de banco e insiste en que sus productos le sean pagados en oro o en billetes de antiguo régimen. No puede comprar ro pas ni instrumentos' agrícolas, es cierto, pero se niega a reci bir otro dinero que el del antiguo régimen, del cual tienen seimpre cierta cantidad en su

Es completamente contrario a los nuevos billetes, y no vende por ese dinero; no se adhiere a la doctrina comunista de que el Gobierno es propietario de todo, y no comprende la razón por la cual debería ceder sus productos, ya sea a crédito o contra billetes con los cuales no compra de hecho nada.

En las ciudades el Gobierno bolsheviki hace frente a una situación identica con respecto de los negociantes, mediante la confiscación de los negocios; pero tiene mi do de confiscar las propiedades rurales, pues los campesinos son muchos y se opondrían por todos los medios a la aplicación de esta medida.

pagando precios enormes por los productos, que luego vende, con pérdida a las cooperativas. Esta pérdida es luego cubierta mediante la emisión de nuevos billetes.

Pero todo tiene un limite, hasta este sistema, y los "peritos" financieros bolshevikis se oponen al mismo. Uno de ellos dijo ingenuamente al corresponsal de la "United Press". "Si pudiéramos solamente obtener de Norte América algunas máquinas nuevas y modernas para la impresión de los billetes el problema estaría resuelto".

El Gobierno ha requisado todas las máquinas de imprenta burguesa, pero la falta de maquinaria, de tinta y de papel constituve un grave obstáculo

TINTA

para periódicos en cu-ñetas de 56 libras tiene para la venta

Elías Vargas M.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente pro ducen el estrefimiento. Usted puede confiar en las PILDORAS DE DA VIS PARA EL HIGADO para co rregir e te estado. Envisadas en fras quitos de uso práctico y resultado

El nuevo rublo bolsheviki es muy chico; apenas tiene dos pulgadas de largo y pulgada y media de ancho; los billetes más comunes son los de 20 y los de 40 rublos; en los últimos tiempos han salido a la circulación también billetes de 1, 2, y de 5 rublos.

Estos billetes, especialmente los de a 20 rublos, son impresos en grandes hojas, como las de estampillas, excepto que no existe la perforación que separa cada billete, y son usados muchas veces en hojas comple-

Es cosa muy común ver a un comisario tirar de un cajón de la mesa, sacar una hoja de rublos y darla a sus subordina. dos para que vayan a comprar

Un billete de cien o de doscientos rublos es arranesdo a mano de la hoja, dejando un margen irregular y a veces has. ta rompiendo el billete mismo. Las cuentas grandes son pagadas generalmente con hojas de rublos; solamente el pobre diablo tiene el tiempo de recortar los billeres.

Para el cambio menudo, se usan las estampillas de correos que, por ironía, son las mismas estampillas usadas bajo el viejo régimen, y llevan grabado el busto del Zar; el nuevo Gobier no no ha podido todavía obte ner nuevas estampillas con el grabado de Lenin o de Marx.

Al dorso de las estampillas hay impreso un rótulo de que dichas estampillas deben ser usadas como dinero; las estampillas de correos han perdido su antiguuo destino; no se necesita ya franquear cartas; no hay más queecharlas al buzón. Cuando el correo tiene que pagar las cnentas, o necesita dinero, se dirije a la Tesorería de la Casa de Moneda y ordena Hasta ahora el Gobierno ha algunos millares de hojas de hecho frente a esta situación rublos, como lo hace el ejército, el director de fábrics, o el jefe de cualquier repartición, el día

Frank J. TAYLOR

Un niño herido

Al Hospital de San Juan de Dios ha ingresado el niño Mar cial Fallas Marín, vecino de El Cedral de Aserrí, quien fué herido en una pierna por su amigo Manuel Valverde. Dice el herido que habiéndose puesto con su amigo a hacer una pala para sacar dulce de la peila, a su amigo se le safó el cuchillo produciéndole la herida que le hace permanecer en cama. Es hijo el herido de don Mariano Fallas y doña Adela Marín, y cuenta diez anos de edad. Su estado de salud ya es bastante mejor.

En esta población abundan las enfermedades y esto por la falta de higiene que se observa por muchas partes en calles, casas particulares, carnicerías y panaderías.

La Autoridad debe dictar medidas severas para imponer el aseo por fuerza.

PEPE.

BIBLIOGRAFIA

De la Legación Chilena de esta | de la Cancillería Peruana. capital hemos recibido las publicaciones que más abajo enumeramos, y todas relacionadas con la cuestión fronteriza con con el Perú.

Todas contienen una vasta documentación sobre la disputa, la que como americanos que somos, quisiéramos ver solu cione da mediante un arreglo d coroso y pacífico entre las partes contendientes.

La neutralidad de Chile.-R z nes que la aconsejaron y q' la ju tifican por Enrique Ro cuant (ex Diput do al Congreso Nacional.)

Historia de la Pazentre Chile y el Perú. 1879-1884 Por Auselmo Blanlot Holley.

Breve Historia Diplomática de las relaciones Chileno Peruanas 1819-1819. Por Adolfo Calderón Consiño.

La Cuestión del Pacífico. Artículo publicado por La Nación de Buenos Aires.

El Problema de Tacna y Arica. Eucuestra de "La Nación" de Buenos Aires.

El Debate Diplomático de 1918. Contiene: 1º.—Circular | y prósperas.

2º.-Respuesta de la Cancillería Chilena.

La Política de la República

Argentina Contiene: 19-Cartas del Presidente Mi tre a don Domingo y Sarmien. to (Año 1864)

2º.-Carta del doctor Raw son al dector Plácido Sánchez de Bustamante (1873).

3º .- Cartas del doctor Pelegrini a don Indalecio Gómez (1902)

El Mensaje del Presidente Wilson. Discursos pronunciados en la Cámara de Diputa dos per el Ministro de Relacio nes Exteriores, don Luis Barros Borgofio, en las sesiones del 12 y 13 de diciembre de

A su vez hemes recibido del Consulado General del Perú en Costa Rica el felleto que contiene las 'Circulares Diplomáticas" motivadas por la controversia pendiente con Chile, a que arriba aludimos.

Repetimos nuestro desco de un arreglo amistoso y definiti vo que afiance la pazentre coas dos naciones tan laboriosas

Rincón artístico

Composiciones poéticas y musicales

Juan de Dios Páez, acaba de dar a la luz una nueva producción musical, que gusta sobre manera a cuantos conocen de l arte musical, profesionales y ! aficionados.

Entre sus bellas e inspiradas composiciones, que tiene ya im' presas, se cuenta un pasillo titulado Alborada, un himno a Trento y Trieste, una elegía verdaderamente sentimental, que él dedicó a la espiritual señorita Maria Cristina Pradilla después de su sentida desapari. ción de la vida; Lazos de Amor, Mazurka; Echos del Bosque, Intermezzo Caprice; Los Altos Poderes, Marcha Militar; Panamá - Costa Rica, Marcha Two Step; Encantadora Compañera, Two Step; y Remembranza, Pasillo.

La letra de su última producción fué encargada por el señor Páez a su intimo amigo don Adriano Arié, autor de los versos del himno a Trento y

El profesor de música don | Trieste, cuyos acorden musicales, como ya hemos dicho, son también del inspirado profesor Páez.

> Damos a conocer esa nueva composición a nuestros lecto-

Hela aquí:

ELEGIA

Que lóbrego y yerte, Dies míe! que tétrico está el camposanto! región del sollozo y del llanto, mansión de terrible dolor!

Las blancas y trágicas tumbas dormidas en plácida calma, desgarran, al verlas, el alma, infunden tristeza y terror.

Yo miro una cruz de azucenas bañada con rayos de estrella; allí duerme una niña tan bella que ufana esta vida dejó.

Sólo ella allí etérea fulgura como astro de argenteos colores; en medio de tumbas y flores sus cándidas alas pesó

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano,

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, - oídos, garganta -

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m. Oficina contiguo al Teatro Variedades

Turno aplazado

El Turno General a beneficio de La Dolorosa anunciado y preparado para el domingo próximo se transsiere por orden del presidente de la Junta de la Sanidad.

El comité del turno piensa que se celebre el segundo domingo de Abril si las condiciones sanitarias del país mejoran, y espera para ese día la cooperación decidida de los Presidentes Honorarios, de las comisiones y de todas las personas que con tan buena voluntad han ofrecido su ayuda.

Los boyeros de los entusiastas barrios de San Sebastián y Hatillo siempre vendrán el día 7 con sus donativos a las nueve y media a. m.

PARA TODOS LOS GUSTOS ELABORA

TELEFONO 773

Café molido

La Unión Industrial

LADO NORTE DEL MERCADO

SAN JOSE

Réplica de don Aristides Baltodano a don Francisco Mayorga Rivas

1920.

Sr. Director de LA VERDAD. San José.

Muy señor mío:

Ruégole excusar esta nueva molestia mía y publicar los si guientes párrafos:

Con mi artículo publicado en "La Verdad" del 14 de este mismo mes, no tuye en mira desacreditar a nadie y mucho menos de comerme crudo a al guien. Me libre Dios de semejante apetito. "El Visjero", con su crimen imaginario.y sus comentarios, me obligó a dem s' trar públicamente que no he si do un político intrigante y malvado, del mismo modo que ahora la frescura del señor Mayorga me obliga a replicarle.

Juzgo que la actitud de don Franci co, al acariciarme con ironía-pero sin razón-califi. cando mi artículo anterior de bello retrato y demás frases or tigosas, está fuera de lo justo. Se im ginó, sin duda, pero erradamente, que fué mi propósito preparar terreno para futuras lides políticas, mas este prejuicio está mal fundado. Yo que conozco hasta dónde arrastra la pasioncilla de político al señor Mayorga, puedo imaginarme los vuelos molestos de su fantasía, que llegó hasta alucinarlo, presentándo me ante su entendimiento co. mo a un prematuro cazador de votos; esto, como era natu' ral, tuvo que moverlo - más siendo él, como en realidad lo es, un político hábil y avisa do-a castigar mi supuesta osadía de propagandista.

Cuánto siento yo esa injustificada inquietud del señor Ma. yorga, y autes de proseguir le pido excusas muy de veras.

Don Francisco echó en olvido las palabras que me dirigió en la misma oficina de la Gobernación y que tomó de motivo para su réplica; no extrano esto. Conozco caprichosas sorderas que ponen al indivi duo en condición de oir o no oir, segun le convenga; así re sulta con la memoria algunas veces. Pero dolencias de índole semejante, no prueban que yo taltara a la verdad. Sin embar' go, hay un hecho que ilustra: el señor Mayorga Rivas niega que hubo violencias en tiempo del gobierno de don Alfredo para ganar la elección de diputados, y el país entero está en condiciones de apreciar la fres: cura de semejante aserto. No creo necesario aportar pruebas testimoniando las violencias negadas por el señor Mayorga; se me antoja esto tan prosaico como dedicar tiempo a experiencias para demostrar la existencia del sol, por el mero hecho que un guasón lo ne-

Ningún interés tengo en condisticas, porque ni soy dado a | tos.

LA MASCOTA

Santa Cruz, 26 de febrero de | esa calistenia, ni encuentro que reporten beneficio alguno.

Demasiado pequeños somos y de sobra sabemos como se han desarrollado' nuestras jornadas políticas.

No quiero terminar sin antes dejar constancia de mi felicita ción muy sincera al señor Mayorga, por los hermosos senti mientos expresados en los párrafos finales de su artículo y quiera el cielo que todos los guanacastecos se contagien de tan bellos ideales para que en breve tengamos la satisfacción de ver nuestra provincia bajo el reinado de la unión y la fraternidad. Yo confio en esta cruzada de unificación; don Francisco que es todo energía y perseverancia, marchando a la cabeza de este movimiento salvador, puede alcanzar la conquista de su anhelo y una vez curados de mezquindades, estaremos en condición de dedicar todos los esfuerzos al bien de la provincia. Entonces daremos agua a nuestros ganados, que en algunas regiones perecen de sed, durante los últimos meses del estío; les ten' dremos baños para librarlos del tórsalo y la garrapata y buenos sementales para mejorarlos. Cuidaremos mejor nuestras vías de comunicación; exigiremos un buen servicio de gasolinas en el golfo; luchare-mos hasta remediar el mal, pa: ra que nuestros comerciantes no tengan motivo de queja ni para cobrar la diferencia, al pueblo, de los pares de calzado o pantalones que le fueron sustraídos en el trayecto. Que nuestros productores no continuen lamentandose de que sus productos sufrieron merma antes de llegar a su destino.

Construiremos uu puente que úna a Bolsón con Ballena y otro que nos ponga a salvo de los caprichos de nusstro bello Tempisque. Nos echaremos sobre La "River Plate" y demás compañías y particulares en la forma que la ley nos lo permita, para librar a tanto hermano de la escasez de tierras y ensancharemos nuestra agricultura. Y así tantas cosas más, que todos conocemos y que hemos visto con acusable indiferencia.

Ojalá que tan bellos ideales no resulten fallidos y que mañana los guanacastecos podamos tributar al señor Mayor ga Rivas el homenaje de nuestra gratitud.

Con muestras de mi agradecimiento me suscribo del señor Director su atento s. servidor.

A. BALTODANO B.

A los niños eufermos los alivia inmediatamente el PAINKILLER. inmejorable para curar contuciones, cortaduras, etc. Desaparecen tan pronto como se tema o aplica. No hay más PAINKILLER que el de tinuar estas andanzas perio PERRY DAVIS. Rehuse substitu-

Se ha trasladado a su nuevo local,

frente a Koberg & Co.

ABARROTES Y TEJIDOS

Unión Libertadora Venezolana Dos explicaciones contradictorias

Confesamos ingenua- testa ante el Gobierno del mente que ignorábamos hasta la existencia de esta sociedad. La primera noticia de ella que tuvimos fue la publicación en un diario de esta ciudad del artículo firmado por el senor Vargas Hicher, venezolano, que apareció como original y resultó ser tomado de un periódico extranjero, órgano, si no estamos equivocados, de una sociedad análoga de Panamá. En ese artículo se injuriaba y calumniaba vilmente al Presidente de la República de Colombia. ¿No fue ese artículo un violento ataque a los intereses nacionales de la República de Colombia? O la honra de los hombres que rigen los destinos de esa República ¿no se cuenta entre los valores morales y éstos no hacen parte de los intereses generales de la Nación? ¡ Cargo insidioso! Quién hizo reproducir los artículos de Vargas Hicher y Cordero Cáceres? No dice expresamente la dirección de El Hombre Libre (nº 155) que «la publicación la hicimos nosotros a solicitud del señor Presidente de la Unión Lihertadora de Venezuela?" Y quién envió a La Verdad el artículo de El Relator, de Cali? Se ha olvidado ya o no consta en las actas cierta sesión de la Unión Libertadora de Venezuela en la cual se puso de oro la injuria y la calumnia v azul al señor Suárez y

sombrerería LA IMPERIAL

se resolvió elevar una pro-

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental Se acaban de recibir sombreos finos de Monte Christi, los quese ofrecen a su numerosa clientelaa precios de actualidad.

También recibió cintas elátiscas y lutos.

Escuela de Música SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año está abierta todos los días de 2 a 4 p. m. Las clases come nzarán el primero de

E! Director, J. J. Vargas Calvo

Aviso

A una joven de aquí del inte. rior que el domingo a las 5 y 30 a. m y a la entrada de los baños de Puntarenas nos encargó una joya que perdió, se le encarece pasar a recojerla al tramo de granos del mercado No. 29 y pagar el cansiguiente aviso.

ISIDRO DIAZ M.

Sn José 17 de Febrero de 1920

R. CANAS Y CO.

mismo señor Suárez y ante el Congreso Colombiano, protesta que al fin se elevó, si nuestros informes son ciertos, ante el partido liberal colombiano? ¿Simples casualidades o connivencias efectivas entre la sociedad tantas veces aludida y el partido reivindicador colombiano? Y nada dicen a la mente los discursos pronunciados en los cuales se insinúa con la más inocente ingenuidad, que después de Venezuela, debe partir la Unión Libertadora a librar de la tiranía a Guatemala, Colombia y Ecuador? Todo esto no está indicando con claridad manifiesta la solidaridad que existe entre la Unión Venezolana y los reivindicadores colombianos y de otras nacionalidades y el pacto de mutua ayuda acordado quizá en los centros revolúcionarios de Nueva York y

Washington? Ahora, si de la Unión Libertadora de Venezuela partió el ataque ¿por qué pretende echar la culpa sobre los que saltaron a la defensa del atacado ausente, y presentarse como víctima de una INSIDIA que no está precisamente en el campo de la defensa?

Siga su ruta la Unión Lihertadora sin insultar y calumniar a nadie o sin hacerse eco o vehículo de ajenas y jamás volverá a encontrarnos en su camino. Derribe la dictadura de su patria, funde la república, haga libre y feliz al pueblo venezolano y no se cuide de libertar a los demás. Recuerde que cada pueblo merece el gobierno que tiene y también que el que mucho abarca poco aprieta. Desarraigar una dictadura cuasisecular debe de ser algo muy dificil. Imagínese cuánto más no lo será desarraigar las que hay o vayan surgiendo desde el Río Grande hasta la Patagonia.

Y para concluir y como de paso, haremos una observación al órgano de la Unión Libertadora de Venezuela. Cuando un periódico "nada tiene que ver ni nada quiere ver en cuanto a politica extranjera", niega sus columnas a los ataques llevados a ellas por los enemigos conscientes o inconscientes de los gobiernos extranjeros. O la declaración es falsa.

BOGOTANO

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Explicación oficial de la expulsión de los Rojos

ra la Rusia Soviet 250 ciutras gozaban de sus bene- con la ley. ficios y vivían bajo su protección.

la ley y el orden. Profesan teorías antagónicas al proceso ordenado de la civili-

A propósito de las re- entregado a prácticas que cientes expulsiones de agi- | tienden a subvertir los detadores extranjeros en los rechos que la Constitución Estados Unidos, el Secre- de los Estados Unidos gatario de Estado ha dado al rantiza a los ciudadanos. público la siguiente decla- Están unidos en oposición al Gobierno, a la decencia, "Han sido deportados a la justicia. Proyectan de los Estados Unidos pa- aplicar por la violencia sus teorías destructivas en dedadanos rusos que no son rogación de la ley. Son deseados aquí. Bajo la hos- anarquistas. Són personas pitalidad de los Estados de tal carácter que son in-Unidos estos individuos se deseables en los Estados han conducido de la ma- Unidos de Amér ca y se nera más ofensiva; y han les envía al punto de donconspirado contra la exis de vinieron. La deportatencia del Gobierno mien- ción se hace de acuerdo

"Se ha tenido la precaución de solicitar para "Son una amenaza para ellos salvoconducto y humano tratamiento por las autoridades bajo cuya jurisdicción pasarán en cazación moderna. Se han mino a la Rusia Soviet".

Sr. Presidente Municipal

La prensa local ha clemado i en diferentes tonos acerca de la explotación ruin de que son víctimas los pobres que tienen que alimentar a' sus hijos, por prescripción médica, con leche.

No contentos los que compran la leche para revenderla con la enormidad del negocio la adulteran con productos baratos y estafan al público con la medida.

Nos consta por haberlo presenciado que a la llegada a la estación del Atlántico que muchos de los que compran o reciben en comisión la leche le quitan la nata (crema) para venderla a mejor precio y res manejos achaca la debilidad del producto a las causas que exponen los vendedores de San Isidro y pueblos circunvecinos, ello es, a pobreza de los pastos.

Usted que conoce la cantidad de leche que nos llega de la antigua metrópoli, (casi las dos terceras partes del consumo de la capital) sabe que es una barbaridad la que cometen esos revendedores al asegurar tal impostura, con beneficio de su bolsillo y mengua de la salubridad pública.

Nos gustaría que los señores Ross. Cruz, Odio y otros expendedores de leche se dieran un paseito por la estación a fin de controlar el despacho.

Por qué, usted señor Presidente, quiun nos está dando pruebas de actividad y honradez en sus acciones no hace que tando la fortaleza al líquido. un empleado municipal se cons-El público que ignora estos | tituya de ocho a nueve en la estación expresada? Si usted necesita de mis servicios puede utilizarlos gratuisamente en beneficio de la localidad.

Hay firma responsable.

Para el Ingenio LAS VUELTAS se necesitan BOYEROS

Hay BUEN CLIMA, JORNAL y ALOJAMIENTO

I. A. Coronado

Desde el día 15 en curso, quedara abierta la matrícula de este establecimiento de enseñanza. El internado se abrirá el martes 2 de marzo, y las clases principiarán el día siguiente a las 8 a. m.

NOTA:-Prospectes pueden conseguirse en el mismo establecimiento o en las casas de los señores Curas.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS tinte fino y firme

No tengo agencias

VIENTE PERALTA FLORE

Dr. Vicente Castro

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía especialista en las enfermedades del vientre. De regreso de su viaje al exterior, tiene el gus-

to de ofrecer sus servicios profesionales. Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer.

Uficina frente al Parque Central, contiguo al local de la Casa deSalud

MARCA INSUPERABLE

A LOS

PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

UNICO IMPORTADOR EDUARDO CASTROS.

Telefono 584

NACIMIENTOS

lilla y Juana Artavia.

José Ramón, de Emilio Pa-

Inominada, de Maclovio

Rafael Angel, de Rafael Gó-

Mario, de Bango Castro y

DEFUNCIONES

Inominada Montoya, de San

Cristina Muñoz, 26 años, de

Inomine do Aguilar, de San

Inominado Roldán, de San

Santiago Loría, 65 años, de

PASAPORTES

Anastasia Adán de Campos,

PERSONALES

Postrado en cama a causa

-Ya va restableciendo de la

penosa enfermedad que duran-

te varios días la retuvo en ca-

de negros

fué trasladado al Hospital de

esta capital para su curación.

Manifiesta el herido que el plei

to duró largo rato, y que sus

esfuerzos por defenderse de los

negros fueron estériles. Ya se

encuentra mejor, y pronto de-

jará el Hospital.

de la influenza, se encuentra

ilustrado sacerdote.

noticia.

Montero y Teodora Mena.

mez y Margarita Mora.

rez v Fidelina Montero.

Caridad Chavarria.

Elena Murillo.

osé.

San José.

San José:

San José.

Apartado 979

ALMADEN

-DE-

RAMON MADRIGAL E HIJOS EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS Grandes ventajas para los comerciantes Ventas al por mayor

DEL PRIMERO de abril en adelante, alquilo

pateria de Araujo y la Panaderia de la Espiga de

PRONTO estará a la venta el famoso IMPE-RIAL PONCHE o sea la Crema Real del

OCUPACION para usted y su dinero encon-

pulperia con pocas existencias, buenas ventas y

escaso alquiler. Puede ser manejado por señora y su dueño lo vende por cambio de empleo. Escriba a LA VERDAD bajo el número 65 y

Samuel Hidalgo y Hnos carpinteros. Se hacen cargo de todo trabajo de reparaciones y construcción de casas en dirección y contrato y todo lo concerntiente al ramo—Para informes en esta

oficina con Rubén Arias o al apartado Nº 331

OMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Pana-dería la Libertad" roo varas al sur de Catedral.

CONTRA EL PALUDISMO. - Maraillosa

de las calenturas palúdicas. Depósito permanente en "LA FARMACIA GRILLO".

CE NECESITA hacer un segundo piso pol

contrato o por administración, haciends abonos de ciento cincueuta a doscientos coloner

mensuales.-Informes en la segunda oficina de

las Arcadas, entrando por el lado del Teatro Na-

CASA AMUEBLADA contra temblores, necesita alquilar por unos pocos meses un ca-

ballero extranjero. Dirigirse a M. V. Blanco.

CASA DE HABITACION, con jardin en frente, muy apropiada para familia con ni-

nos, se vende.-Informes en la Libreria Leh-

Corredor Turado y Comisionista.

JORGE AGUILAR MACHADO

CONTRATISTA

COUGH DROPS

especiales para la tos

preparación. Curación radical y prematura

-Teléfono Nº 366.

Oro Es el mismo local que ocupa actualr la Agencia de Maquinas Singer.—VIDAL QUIROS

los bajos de mi casa que tengo entre la Za-

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones : : : : : : : : :

Magnífica adquisición En San Antonio de Belén, mil varas al Este de la Estación del Pacífico, vendo una casa de sólida construcción, higiénica y cómoda. Es propia para familia trabajadora, que quiera establecer negocio de pulperia; y tiene además una parte de cafetal y caña de azúcar, servicio de enteria, y con poco costo, de luz eléctrica.

Es casi regalada por (§ 2 500,00, y pueden entenderse en San Antonio con Guillermo V llegas, y en Orotina, con don Braulio Chaverri.

La Fabrica Nacional de Licores compra MO RAS en cualquier cantidad, siempre que siempre que estén bien maduras. Se paga al contado a razón de (); 1 50 el cuartillo. San José, 10 de marzo de 1920.

OMPRAMOS un aserradero pe tenderse con Domingo o José T. Rojas. VENDO EN HEREDIA una volanta de vun piano; todo en buen estado y barato.—Iufor-

VENTA DE UN LOTE PARA CONS-TRUIR. Mide 14 metros de frente por 30 de fondo. Situado: en la calle 33 norte. Valor (§ 1.400, al contado, o la mitad al contado y el resto en un pagaré descontable con intereses correspondientes Más detalles dará M. V. Blan-

co, Corredor Jurado y Comisionista. VENDO una casa de dos pisos, situada en la Avenida 16 Este y calle 7 Sur, construcción de madera con nueve departamentos y ca-balleriza, en esta ciudad, midiendo con el solar, 358.1328 metros cuadrados; y una finca con una casa de madera, situada en Coronado que mide el terreno 1327 metros cuadrados y la casa 10

metros de frente por igual fondo, a cien varas al Norte de la plaza de la villa.—Entenderse con don Claudio Castro S .- Apartado 725 .- Teléfono 785. ras al Norte del Parque Morazán.-Infor-

mes Mariana F. v. de Gutiérrez. A TREINTA MINUTOS de la Estación de Cascajal, liaca al Pacifico, se vende una finca de 160 manzanas, de las cuales 40 son de agricultura y potrero una cultivada de solo ma-rañón. El resto de maderas y leñas. Tiene dos aguadas. Hay cabezas de ganado y una potranca. Posee una casa con tres viviendas. - Entenderse con Matamoros Hermanos en San Rafael de

PAPEL MARIPOSA, 500 pliegos vende la Mascota, al bajisimo precio de (‡ 30.00 la

Especialidad en su repertorio.

Conciertos por los mejores

todas horas.

profesores.

Lirbería Española, Imprenta, Encuadernación v Fábrica de Sellos de Hule de María v. de Lines

San José - Cartago - Limón

Catálogo de obras excistentes en esta Librería

AGRO T RICARDO.-Historia, teoría y técnica ornamental y decorativa de Egipto, obra ilustrada con 32 láminas y 246 grabados, 1 tomo rústica en 4º 11 colones, por correo

ALAS LEOPOLDO, - Siglo Pasado: Artículos de crítica literaria. 1 tomo rústica 150, por correo 1.75.

ALOMAR, GABRIEL. - La Guerra a través de un alma. Conceptos sobre la guerra europea. 1 tomo rústica 3.50, por correo 3.75.

ALEMAN, MATEO. - Guzmán de Altarache. Atalaya de la vida humana. 2 tomos en correo 4.10.

ALEMAN y BOLUFER P. -Mánava - Dharma-Zástra o li bro de las leyes de Manu, traducido del Sanscrito. 1 tomo en rústica 3.00, por correo

AMICIS, EDMUNDO DE. -«Corazón» (Diario de un Niño) Historia de un curso Académi co. 1 tomo rústica 175, por correo 2.00,

ARMADA, ARTURO - ; En señanzas? (Ultimas camp ñas navales) 1 tomo rústica 3.00, por correo 3 25.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solis, 175 v. al Sur del Hotel Washington

Cervecería Traube

Esta fabrica siempre ha pues to y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de

NUESTRO AMIGO I ON MARCELINO COTO

Ofrece la público v a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su bar- | .. bería situada 50 varas la Oeste del Hotel Francés.

Los artículos de primera necesidad

Aver se estizaron los artículos de primera necesidad a los precios siguientes: Frijoles, 136 colones fanega, Maiz, 60 colones fanega Arroz, 38 colones quintal. Dulce, 10 colones quintal. Manteca, 100 colones quintal. Azúcar, 30 colones quintal. Sal, 7.50 colones quintal. Harina, 25 colones quintal.

Existe en plaza una gran cantidad de frijoles. El azúcar y la sal tienden a la baja, y posiblemente la semana entrante se c tice a precios menores que los de la pre ente.

Solicitando maestros

Hallegado a esta capital, procedente de El Guanacaste, el señor don Edgardo Baltodano, Inspector de Escuelas de aquella provincia, con el fin de buscar algunos maestros titulados que quieran trasladarse a dieha proviacia con el sobresueldo de ley, pues existe gran carestía de maestros que ocupen las plazas vacantes en varias, escuelas.

Por el Prelado

El domingo próximo, a la una de la tarde se verificará una asamblea en el Salón de Catecismo del templo del Carmen, con el ma, doña Celina Bonilla v. de sobre la mejor manera de cuadernados en tela 3.75, por formular una protesta con motivo de las procaces ata' ques que contra nuestro amado Diocesano han apa' Semana"

> La asamblea será de caracter público y en conse- zos el señor Jesús Torres, quien cuencia tendrán acceso a ella cuantos simpaticen con la iniciativa.

> > Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de9a10a.m.yde1a3p.m.

VICTORIA ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE Frente a Roy a. Bank LIMON Frente al mer do-GUILLELMO NIEHAUS

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina 50 varas al Sur del Edificio de Correos Extracciones sin dolor

REPRODUCCIÓN

Ya está a la venta el número 17 de esta importante Revista.

Movimiento diario para España.

CORREOS

Mañana lunes a las 8 p. m. para Centro América por el vapor "San José".

HOTELES

Margarita, de Fulgencio Pé | Continental

Pedro Jaulet, de Limón. Marcial Peralta, de Pacayas. Europa

T. Wesbermann, de Santa Ana.

Otto Kopper, de Grecia. Damaso A. Rivera y señora, de Panamá.

Francés

-J. I. M. Kinley, de Puntare

H. A. Cabig, de Puntarenas. H. J. Marten, de Puntarenas. Mery González, 1 año, de Washington

Julio Kinger, de Nueva York. Werbes Shubard, de Nueva

George H. Bruebers de Nueva York.

MARITIMA

Limón

A las 7 a m. ancló procedente de Cartagena con 2 dias de travesía, el vapor holandés "Crynssen" de 2684 toneladas, Fray Raimundo, de la Orden 75 tripulantes, capitán Onings. Dominicana. Quiera Dios pro tein. Pasajeros, Marta Moltz, porcionar pronta mejoría al Isabel Moltz, Julio Kruger, ilustrado sacerdote. Hernan Rasoh, Wilhelim Wes. Dominicana. Quiera Dios pro terwan, Constantino Jeschko, Fritz Thon, Herman Ulrich, señora y 3 niñ s, Edith Linch, Alfred Guttman señora Luis Gibbon, Enrique Cordero Safin de cambiar impresiones | Sotela. Con gusto damos la rret, Matilde Cordero, Roberto Renner Melvin Thomas, Adolfo Benout, Manuel A. Calderón, Máximo Ford, Ramón Jinesta, Salió herido en un pleito Carlos Patrech señora y niño, Herbert Schluback, Armol Freundveilexs Stolizman. Carrecido en el periódico "La! En Siguirres hubo en días par ga: 699 bultos con 34 tonelasados un pleito de negros, en el das. Correspondencia un saco. Consignado a Harol Smith. cual resultó herido en los bra-

Rifa verificada

Verificada la rifa de una pulsera de plata a beneficio del Hospicio de Huérfanos, resultó premiado el número 12 de don Víctor M. Iglesias.

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo. Sombreros de Pita de magnifica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Fémulo Artavia

Un billar de carambolas con sus accesorios. Una instalación para alumbrado de acetileno, hasta

para cuarenta leces. Otra de gasolina, de condiciones semejantes a la ante-

Ambas garantizadas y propias para patios de caté, casas de comercio, túneles, etc.

Para precio y condiciones entenderse con Francisco Núnez en el Zapote.

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consul te los preios de los servicios. Esta empresa es la preterida por las perseonas de buen gusto.

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA :: **TELEFONO 198**

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

EL SILABARIO CASTELLANO por PORFIRIO BRENES C. Apareció en nueva edición ...

Quinteto Josefino

el Quinteto Josefino, el cual se hace cargo de toda clasede traba-

los como bailes, banquetes, serenatas, bautizos, matrimonios y

GRALT HERMANOS

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a tiene a la venta las famosas pasti

Teléfonos 348-729

IMPORTACION DIRECT A

Recibimos constantemente últimas novedades.

Dirigirse at aartado 1001-o telétono 793.

Se hace saber al público que en esta fecha quedó establecido

PRECIO: 50 centimos, © 5.50 la docena y @ 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)